Времена глаголов.

1) Präsens – настоящее время, употребляется для обозначения действия, которое происходит в данный момент или повторяется регулярно.

Ich gehe in die Schule.
Я иду в школу.

Morgens gehe ich in die Schule.

По утрам я хожу в школу.
Спряжение глаголов в Präsens
Слабые глаголы

Единственное число:
	Лицо

Person
	Местоимение

Pronomen
	делать
machen

	танцевать
tanzen
	любить
lieben

	1.
	я

ich
	mache
	tanze
	liebe

	2.
	ты

du
	machst
	tanzst
	liebst

	3.
	er

он
sie
она
es
она
	macht
	tanzt
	liebt


Множественное число:

	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	machen
	tanzen
	lieben

	1.
	мы
wir
	machen
	tanzen
	lieben

	2.
	вы

ihr
	macht
	tanzt
	liebt

	3.
	они

sie
	machen
	tanzen
	lieben

	Уважительная форма

Höflichkeitsform
	Вы

Sie
	machen
	tanzen
	lieben


Сильные глаголы
	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	ехать
fahren
	брать
nehmen

	1.
	я

ich
	fahre
	nehme

	2.
	ты

du
	fährst
	nimmst

	3.
	er

он
sie
она
es
она
	fährt
	nimmt


Множественное число:

	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	ехать
fahren
	брать
nehmen

	1.
	мы
wir
	fahren
	nehmen

	2.
	вы

ihr
	fahrt
	nehmt

	3.
	они

sie
	fahren
	nehmen

	Уважительная форма

Höflichkeitsform
	Вы

Sie
	fahren
	nehmen


Глаголы haben/sein/werden:

Единственное число
	Лицо

Person
	Местоимение

Pronomen
	быть

sein
	есть, имеется

haben
	становиться

werden

	1.
	я

ich
	bin
	habe
	werde

	2.
	ты

du
	bist
	hast
	wirst

	3.
	er
он
sie
она
es
она
	ist
	hat
	wird


Множественно число
	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	быть
sein
	есть, имеется

haben
	становиться
werden

	1.
	мы
wir
	sind
	haben
	werden

	2.
	вы

ihr
	seid
	habt
	werdet

	3.
	они

sie
	sind
	haben
	werden

	Уважительная форма

Höflichkeitsform
	Вы

Sie
	sind
	haben
	werden


Модальные глаголы:

Единственное число
	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	мочь, уметь
können
	долженствовать
müssen
	быть обязанным
sollen
	иметь разрешение
dürfen
	хотеть
wollen

	1.
	я

ich
	kann
	muss
	soll
	darf
	will

	2.
	ты

du
	kannst
	musst
	sollst
	darfst
	willst

	3.
	er
он
sie
она
es
она
	kann
	muss
	soll
	darf
	will


Множественное число
	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	мочь, уметь
können
	долженствовать

müssen
	быть обязанным
sollen
	иметь разрешение
dürfen
	хотеть
wollen

	1.
	мы
wir
	können
	müssen
	sollen
	dürfen
	wollen

	2.
	вы

ihr
	könnt
	müsst
	sollt
	dürft
	wollen

	3.
	они

sie
	können
	müssen
	sollen
	dürfen
	wollen

	Уважительная форма

Höflichkeitsform
	Вы

Sie
	können
	müssen
	sollen
	dürfen
	wollen


2) Perfekt – прошедшее разговорное время, используется в разговорной речи и в диалогах для обозначения однократного завершенного действия.

Ich habe die Hausaufgaben gemacht.

Я сделал домашнее задание.

Er ist nach Hause gekommen.

Он пришел домой.

Образование Perfekt: 

Perfekt = haben или sein + PartizipII основного глагола.

 Вспомогательный глагол haben употребляется с: 

1. Глаголами с прямым дополнением в Akk.
2. Возвратными глаголами с sich
3. Безличными и модальными глаголами

4. Глаголами пребывания в каком-либо состоянии 
Вспомогательный глагол sein употребляется с глаголами, обозначающими:

1. Движение
2. Перемену состояния 
3. С глаголами sein, werden, bleiben, begegnen, folgen, gelingen, misslingen, geschehen, passieren.
Спряжение глаголов haben/sein:
Единственное число.

	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	быть
sein
	есть, имеется

haben

	1.
	я

ich
	bin
	habe

	2.
	ты

du
	bist
	hast

	3.
	er
он
sie
она
es
она
	ist
	hat


Множественное число
	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	быть
sein
	есть, имеется

haben

	1.
	мы
wir
	sind
	haben

	2.
	вы

ihr
	seid
	habt

	3.
	они

sie
	sind
	haben

	Уважительная форма

Höflichkeitsform
	Вы

Sie
	sind
	haben


Образование PartizipII слабых глаголов:

Приставка ge- + основа глагола + -t
malen - gemalt
lernen - gelernt


Образование PartizipII сильных глаголов:

 ge- + основа глагола с измененной корневой гласной + -en
schreiben – geschrieben
springen - gesprungen
В глаголах с отделяемыми приставками ge- вставляется между приставкой и основой глагола:

anbieten – angeboten

aufschreiben - aufgeschrieben
Исключения: 

1) Приставка ge не присоединяется к глаголам с неотделяемыми приставками be, ge, ver, zer, ent, emp, miss
erwidern  erwidert

zerstören  zerstört
2)  Ge не присоединяется в глаголах, оканчивающихся на ieren
reagieren  reagiert

produzieren  produziert
В повествовательном предложении вспомогательный глагол всегда стоит на втором месте, а основной – на последнем. 

3) Präteritum - прошедшее повествовательное время, используется для обозначения действий, многократно совершенных в прошлом. 

Ich arbeitete in einer berühmten Firma.

Я работал в известной фирме.

Früher schrieb er mit der linken Hand.
Раньше он писал левой рукой.
Образование Präteritum слабых глаголов:

Präteritum  = основа глагола + te
Образование Präteritum  сильных глаголов:

Präteritum = основа глагола с измененной корневой гласной + te
Спряжение глаголов в Präteritum:

Единственное число:

	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	рисовать
malen
	ехать
fahren

	1.
	я

ich
	malt
	fuhr

	2.
	ты

du
	maltest
	fuhrst

	3.
	er
он
sie
она
es
она
	malte
	fuhr


Множественное число:

	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	рисовать

malen
	ехать

fahren

	1.
	мы
wir
	malten
	fuhren

	2.
	вы

ihr
	maltet
	fuhrt

	3.
	они

sie
	malten
	fuhren

	Уважительная форма

Höflichkeitsform
	Вы

Sie
	malten
	fuhren


4) Plusquamperfekt  - предпрошедшее время, употребляется для обозначения действий, которые предшествовали действиям, совершенным в прошлом.
Ich hatte Büro besucht, danach schrieb ich einen Brief.
Я зашел в бюро, потом я написал письмо.

Bevor wir Hausaufgaben machten, waren wir in die Schule gegangen.
Перед тем, как сделать домашнее задание, мы сходили в школу.

Образование Plusquamperfekt
Plusquamperfekt = haben/sein в форме Präteritum + PartizipII основного глагола
Образование PartizipII слабых глаголов:

Приставка ge- + основа глагола + -t
malen - gemalt
lernen - gelernt


Образование PartizipII сильных глаголов:

 ge- + основа глагола с измененной корневой гласной + -en
schreiben – geschrieben
springen - gesprungen
В глаголах с отделяемыми приставками ge- вставляется между приставкой и основой глагола:

anbieten – angeboten

aufschreiben - aufgeschrieben

Исключения: 

1) Приставка ge не присоединяется к глаголам с неотделяемыми приставками be, ge, ver, zer, ent, emp, miss
erwidern  erwidert

zerstören  zerstört

2)  Ge не присоединяется в глаголах, оканчивающихся на ieren
reagieren  reagiert
produzieren  produziert
В повествовательном предложении вспомогательный глагол всегда стоит на втором месте, а основной – на последнем. 

5)  Futurum - будущее время, используется для обозначения планируемых в будущем действий, обещаний, намерений.
Ich werde morgen srazierengehen.

Я пойду гулять завтра.

Er wird alle Übungen erfüllen.
Он выполнит все упражнения.

Образование Futurum:

Глагол werden + инфинитив (начальная форма) основного глагола.

Спряжение глагола werden:

Единственное число
	Лицо

Person
	Местоимение

Pronomen
	становиться

werden

	1.
	я

ich
	werde

	2.
	ты

du
	wirst

	3.
	er
он
sie
она
es
она
	wird


Множественно число
	Лицо

Person
	Местоимение
Pronomen
	становиться
werden

	1.
	мы
wir
	werden

	2.
	вы

ihr
	werdet

	3.
	они

sie
	werden

	Уважительная форма

Höflichkeitsform
	Вы

Sie
	werden


